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阿苏埃亮相阿苏埃亮相
小试小试““牛牛””刀刀

热身赛打进两球热身赛打进两球，，申花新外援符合外界期待申花新外援符合外界期待

与国安的客场比赛还有不到一个星期的时间，但这场与时间的赛跑，申花已经马
不停歇了一个月。米内罗受伤、路易斯停赛、刘诚宇出现伤情……球队的锋线接二连
三遭遇打击，而随着“新主角”阿苏埃的就位，结果也将揭晓。12日傍晚在久事康桥
体育基地与青岛海牛进行的一场教学比赛中，首次亮相的阿苏埃顶进两粒头球，其个
人状态已经逐渐恢复，打消了之前外界的些许担忧。

本版撰稿 本报记者 林龙

热身赛大胜青岛海牛
“司机”在为国脚揪心

23岁的阿苏埃，还算不得巨星。
因为年轻和初来乍到，第一次出现在
媒体面前的他还带着腼腆和忐忑。但
在当下的申花，阿苏埃却被寄予了超
过他想象的期望。上周五，申花向媒
体开放了此次联赛间歇期的一堂训练
课，蜂拥而至的媒体人数甚至超过了
一场普通的主场比赛。

6月23日，阿苏埃经过十几个小
时的飞行抵达上海浦东国际机场。
一天之后，顺利完成体检并正式加盟
申花。尽管申花第二天就迎来与天
津的主场比赛，以及很快又赴长春再
踢一个客场，但阿苏埃却一直被“雪
藏”，直到此次开放日才和媒体正式
见面。先有米内罗受伤，继而路易斯
又在对长春比赛中吃到第四张黄牌
而无缘“京沪大战”，申花对他更加

“求贤若渴”。但因为训练和比赛节
奏问题，阿苏埃却直到此时才基本做

好比赛的准备。
据斯卢茨基介绍，因为葡超联

赛5月中旬已经结束，所以，原效力
于莫雷拉人俱乐部的阿苏埃已经有
一个多月的时间没有训练和比赛。
体能和身体状态都需要调整，所以，
阿苏埃抵达上海之后就一直在申花
体能教练的安排下进行单独恢复性
训练。7月6日，申花开始间歇期的
正式集结，阿苏埃也才开始与球队
的第一次合练。7月 11日的开放日，
阿苏埃接受了媒体的群访。第二
天，他也终于在申花VS青岛海牛的
热身赛中迎来第一次出场机会。申
花 7 比 3 获胜，阿苏埃独中两元，显
示出不错的状态，这对下一轮同北
京国安的客场比赛不啻是一大利
好。

在公开训练课上，阿苏埃还是有
比较鲜明特点的。因为有多达八名

球员被国足、U22国家队以及中国香
港队征调，所以只有十几名球员参加
训练。阿苏埃身高 1 米 88，因为略
瘦，所以显得比实际身高更高一些，
在训练场上就更加突出。这是一个
典型的非洲裔中锋体型，欧洲五大联
赛中有很多类似体型的中锋。虽然
和队友合练了好几天，但毕竟初来乍
到，所以阿苏埃不如其他队友那么兴
奋，训练中也比较少和队友交谈，但
所完成的技术动作还是显示出扎实
的基本功。在对抗训练中，阿苏埃左
脚打进的一记垫射尤为精彩。

训练结束后的群访，阿苏埃被各
种问题“轮番轰炸”。即便空调房间的
冷气打得很足，但阿苏埃额头上的汗
珠还是不停涌出。这让他更加清楚了
申花对他的期待，不过小伙子还是展
现出了应有的自信：“我基本上已经适
应了。”

作为身高1米88的中锋，阿苏埃
的头球应该不错。小伙子本人也承
认了这一点：“是的，我的头球能力还
可以。”一天之后同青岛海牛的热身
赛，阿苏埃用行动证明了自己所言非
虚。他为申花打进的两个进球都来自
于头球。

从阿苏埃在莫雷拉人俱乐部的比
赛数据来看，他在上个赛季出场 31
次，取得五个进球和三个助攻。得分
率不算很高，但其中有两个是左脚，两
个是头球。这对申花而言有着特殊的
意义。其一，确实头球不错，申花本赛
季的定位球机会非常多，一个头球优
秀的中锋可以有效改进定位球的得分
率。其二，无论外援路易斯、米内罗还
是于汉超和刘诚宇，申花前锋的惯用
脚都是右脚，虽然左脚能力也都不错，
而作为左脚将的阿苏埃是一定能让进
攻内容更加丰富的。就像是开放训练
中他左脚打进的垫射，动作协调而丝
滑，脚法也很精准。这样的场景，如果
能在接下来的联赛中得到不停复刻，
那将成为申花下半赛季新的利器。

在上赛季的葡超联赛，莫拉雷人
俱乐部主要踢双中锋战术，阿苏埃是
其中一名主力。当踢 4231 阵型时，
他也是单箭头的首选。此外，阿苏埃
也出任过右边锋，因为他有一脚内切
后左脚射门的功夫。在刚加盟莫雷
拉人俱乐部的前半个赛季，阿苏埃还
踢过右中场。作为 1米 88的非洲裔
球员，阿苏埃的身体素质好，爆发力
强，脚下技术扎实。所以，除了得分
之外他也能丰富球队的战术打法。

“除了进球，我也希望能给球队的防
守做出贡献。”这说明了阿苏埃属于

“体系球员”。申花的战术体系经过一
个半赛季的打磨，已经非常成熟了，所
以，更需要的不是单打独斗型，而恰恰
就是“体系球员”。

在训练后的接受采访中，面对扑
面而来的各种问题，阿苏埃有些腼腆，
但也都耐心作答。他承认，斯卢茨基
在前一天刚给他开了“小灶”，详细解
释了申花的进攻体系以及对他的要
求。此外，阿苏埃也感谢了同样来自
葡萄牙联赛的队友们给他的各种指
点和帮助。作为莫雷拉人俱乐部的

“隔空队友”，路易斯肯定会给小兄弟
一些中肯的建议，而特谢拉则给了他
更多生活上的帮助。“他带我熟悉了
居住的环境，马纳法也提供了帮助，
甚至王汉龙也给了我很多建议。”此
外，阿苏埃也指出，自从来到申花之
后就一直没有懈怠过：“虽然是间歇
期，但我一直在单独训练，努力恢复
体能和状态。”所以，阿苏埃表示自己

“已基本适应申花的节奏”。
来自球迷的热情也是阿苏埃要面

对的新事物。“我去现场看过（主场对
天津津门虎）比赛了，申花确实是一流
的俱乐部。”从抵达浦东机场伊始，阿
苏埃就成为申花球迷的关注焦点，签
名是少不了的。为此，阿苏埃准备了
一个特殊的小本本，并把它带到了比
赛现场：“我记录了一些申花的战术打
法。此外，我也是为了应对球迷的热
情。当有球迷向我要签名时，我就在
本子上签好直接给他们就好。”

队友印象：左脚将、头球好、融入快

此次间歇期，申花就只安排了一
场同青岛海牛的热身赛。一是时间
紧，二是有多达八名球员被抽调走，热
身赛价值有限。不过，热身赛的主要
目的达到了。阿苏埃完成了加盟申花
后的首秀并交出一份不错的答卷。申
花7比3获胜，阿苏埃为申花打进前
两个进球，能力和状态都有体现。

因为路易斯在对长春亚泰的比赛
中吃到了第四张黄牌而将缺席下一轮
同北京国安的榜首大战。所以，对青
岛海牛的热身赛他没有首发出场，攻
击线的重心就只有阿苏埃。虽然来队
时间很短，但对于缺少米内罗和路易
斯的申花，阿苏埃对于同国安比赛的
重要性已“迫在眉睫”。包括斯卢茨基
和所有球迷在内，谁都急切想知道这
个新援到底如何。阿苏埃也没有让大
家失望，仅用了一分钟就为申花首开
纪录。此后，海牛队扳回两球，但很快
阿苏埃就再入一球，将比赛重新拉回
申花的节奏。最终申花取得7比3的
胜利，与结果相比，阿苏埃的表现可能
是更大的收获。

阿苏埃的两个进球都来自头球，
这应验了他前一天接受采访时所说的

“头球是我的强项”。从上半赛季的数
据来看，申花创造定位球的能力是联
赛中最强的。前16轮联赛，申花的角
球数是140个，断崖式领先第二名梅
州客家的105次。虽然申花的定位球
得分率不低，但增加一名头球能力强

的中锋会让定位球得分率进一步提
高，这毋庸置疑会为申花的争冠增加
重要砝码。此外，正如阿苏埃提到的，
申花很重视边路进攻，如果中路有头
球能力强的中锋，也会让边路进攻战
术更有成效，无论45度斜传还是下底
传中都会更“有的放矢”。

同海牛的热身赛，双方的首发阵
容都派出四名外援。申花这边出场
的是阿苏埃、马纳法、阿马杜和特谢
拉。这是阿马杜3月份受伤以来的
第一次首发，而且恰是“京沪大战”之
前。虽然是热身赛，但意义格外不
同。特谢拉在间歇期之前连续多轮
都带伤出战，从本场比赛来看，他的
伤情应该有所好转，这也为申花的出
征北京多几分信心。

但不确定的是众多国脚的状态。
谈及“京沪大战”，斯卢茨基很无奈地

“避而不谈”：“我只能关注同海牛的热
身赛。我不清楚国脚回来后会怎样，
所以无法展望同国安的比赛。”

诚然。东亚杯前两场同韩国和日
本的比赛，朱辰杰、蒋圣龙和高天意
都打满全场，疲劳归队是必然的。徐
皓阳和薛庆浩没有出场，刘诚宇则是
有伤在身而根本就没有参加合练，他
归队之后能否出场比赛也不确定。
另外，随中国香港队出征东亚杯的陈
晋一，在对日本比赛之后出现了大腿
拉伤的迹象，不过对韩国的比赛还是
踢满了 90 分钟，伤情应该无大碍。
昨天，陈晋一已获准在对韩国比赛结
束后提前回申花报到，据中国香港足
总会透露，这在球队出征东亚杯之前
就已和申花俱乐部达成的一致。对
于备战同国安比赛的申花而言，这是
一个利好消息。

此次东亚杯，久尔杰维奇带了五
名中卫，其中有魏震/吾米提江普这对

“海港组合”，也有U22国家队队长刘
浩帆。所以，面对韩国和日本的比赛
都作为中卫组合打满全场的“蒋四朱
五”，或许会在对中国香港队的比赛中
得到休整机会，高天意也会得到休息
的时间，因此，几名国脚的体能状况不
至于太糟糕。而更重要的是，阿苏埃
锋线搭档刘诚宇的身体情况，恰恰是
主教练斯卢茨基最关心的。


